



Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Radfahrerinnen und Radfahrer,

nachdem wir in vielen Stadtbezirken Stuttgarts Erfahrungen mit einem "Mapathon"-Projekt gesammelt haben, wollen wir dieses auf Zuffenhausen und Stammheim anwenden.

Was ist ein Mapathon?

In einem Mapathon tragen unterschiedliche lokale Akteure und Einzelpersonen ihr Wissen zusammen und entwickeln eine Idee für ein gutes Radnetz in ihrer Stadt oder Kommune. Dabei geht es nicht um die bestehende Infrastruktur, sondern um die Entwicklung eines Wunschradnetzes, das es allen Einwohner*innen ermöglicht, zügig und sicher auf direktem Wege ihre Ziele zu erreichen.

Es sind zunächst zwei digitale Treffen geplant, danach wird die Öffentlichkeit einbezogen, um das erarbeitete Netz zu komplettieren.

Und warum in Zuffenhausen und Stammheim?

Stuttgart hat an sich seit 2009 ein Radverkehrskonzept, näheres dazu ist im Internet im VEK 2030 zu finden, ab Seite 100, Plan auf Seite 106. Doch es ist zu grob, um die wichtigen Verbindungen in den Stadtbezirken darzustellen. Überdies plant die Stadt Stuttgart eine Überarbeitung.

Über den reinen Netzplan hinaus wollen wir auch Maßnahmen vorschlagen, wie das Netz realisiert werden kann. Dabei geht es natürlich nicht darum, detaillierte Pläne zu zeichnen, sondern grobe Ideen zu benennen.

In unserer ersten (digitalen) Sitzung am Mittwoch, dem 27. September 2023, 20 Uhr, wollen wir zunächst das Netz festlegen. Dazu werden zunächst wichtige Quellen und Ziele zusammengestellt, die miteinander zu verbinden sind. Im Hauptteil des Abends wird dann festgelegt, auf welchen Strecken die Verbindungen liegen sollen. Das ist weitgehend unabhängig davon, wie fahrradfreundlich diese Strecke heute ist. Wir wollen den Radfahrer*innen optimale kurze und möglichst steigungsarme Strecken anbieten. Es geht nicht darum, über Umwege "hinten herum" zu fahren, denn das kann man ja in aller Regel heute schon.

Wir wollen Sie nun anfragen, ob Sie Interesse haben, an der Sitzung teilzunehmen. Wir lassen Ihnen dann den Link zur Teilnahme zukommen.

Die zweite Sitzung findet voraussichtlich am Mittwoch, dem 11. Oktober 2023 statt. Bei Fragen stehe ich Ihnen gerne zur Verfügung: Telefon 0711 611752, frank.zuehlke@adfc-bw.de.

Mit freundlichen Grüßen
Frank Zühlke
Mitglied im Vorstand des ADFC Stuttgart